



## Qu'est-ce qu'un Jubilé ou une année sainte ?



Un Jubilé est une période privilégiée décidée par l'Eglise sur le modèle de ce qui s'est vécu dès l'Ancien Testament. Elle est une invitation à mieux vivre l'essentiel et à nous tourner davantage vers Dieu. Elle consono avec un temps de joie, de repos et de liberté avec le Seigneur. Elle ouvre à l'expérience d'un rythme de vie mieux accordé à celui du Seigneur. Toute l'Eglise reçoit ce temps comme une bénédiction.

La tradition des années saintes remonte au Jubilé de l'an 1300 promulgué par le Pape Boniface VIII pour célébrer l'anniversaire de l'Incarnation. Depuis lors, tous les 25 ans, s'ouvre une année sainte à Rome. La tradition s'enracine dans l'Institution des Jubilés en Israël. On lit dans le livre du Lévitique que tous les sept semaines d'années s'ouvre une année de Jubilé, pendant laquelle les terres mises en gage sont rendues à leur propriétaire, les dettes sont remises, les esclaves libérés. Pendant l'année sainte il s'agissait d'exprimer en acte et en parole l'œuvre de grâce que le Seigneur accompli pour apporter le salut à son peuple : remettre la dette de son péché, apporter la libération de ses esclavages lui redonner la joie de louer son Seigneur [...] Lire la suite sur le site le « [eglise.catholique.fr](http://eglise.catholique.fr). »

**2025 sera pour l'Eglise catholique, une année de Jubilé, autrement dit une « année sainte »**

Depuis 700 ans, l'Eglise souhaite, tous les 25 ans, fêter ce qui est en quelque sorte l'anniversaire du christianisme. Le précédent Jubilé « ordinaire » date ainsi de l'an 2000. En 2016, le pape François avait instauré un Jubilé « extraordinaire » consacré à la miséricorde de Dieu.

**« Pèlerins de l'espérance » est le thème retenu pour l'année sainte 2025.**